

## La formación en marroquinería cobra protagonismo en los bootcamps de São João da Madeira y Ubrique

En julio, el proyecto Erasmus+ Learning Factories organizó dos bootcamps: uno en São João da Madeira, Portugal, y otro en Ubrique, España. Estos eventos reunieron a socios del proyecto, profesores de formación profesional y formadores en marroquinería de España, Portugal y Rumanía, junto con nuestro socio de TI de Polonia y un representante de la Confederación Europea del Calzado (CEC), Bruselas. El objetivo era ampliar los conocimientos sobre temas específicos, fomentar el desarrollo conjunto de materiales didácticos, en particular actividades basadas en el trabajo, e iniciar formas nuevas y creativas de colaboración entre empresas y proveedores de formación profesional, situando siempre a las empresas en el centro del proceso de formación.

El primer bootcamp se celebró del 1 al 3 de julio en São João da Madeira, una localidad conocida por su tradición en la fabricación de calzado. El Centro Tecnológico del Calzado de Portugal y Belcinto acogieron el bootcamp internacional durante tres intensos días de intercambio de conocimientos, visitas técnicas y desarrollo colaborativo de contenidos formativos.

El programa abordó temas estratégicos clave del sector, como la sostenibilidad y la circularidad, la digitalización de procesos, la impresión 3D y las metodologías de aprendizaje innovadoras en entornos de trabajo reales. A través de talleres prácticos, visitas a empresas y sesiones de cocreación, el bootcamp destacó el papel fundamental de la formación para impulsar la innovación y la competitividad en las industrias del calzado y los artículos de cuero.

El segundo bootcamp se celebró del 22 al 24 de julio en Ubrique, una localidad famosa por su tradición en la fabricación de artículos de cuero. Organizado por el Centro Tecnológico de la Piel, los participantes en el taller exploraron temas de futuro como el uso de la inteligencia artificial en el diseño y patronaje, la transformación digital de los procesos de fabricación de alto valor, la integración del e-learning y las herramientas digitales en la formación, y un modelo pionero para situar a las empresas a la vanguardia de la formación profesional. Los participantes también tuvieron la oportunidad de visitar fábricas para conocer las numerosas operaciones necesarias para fabricar un bolso.

Para estar al día de los avances del proyecto, ¡conéctese con nosotros en LinkedIn y visite nuestro sitio web! Únase a nosotros para dar forma al futuro de los artículos de cuero europeos, un futuro en el que la tradición se une a la tecnología, garantizando la sostenibilidad y la competitividad para las generaciones venideras.

*El proyecto Learning Factories está cofinanciado por el programa Erasmus+ de la Unión Europea.*